
GRUPO MUNICIPAL SOCIALISTA 

PLENO ORDINARIO MAYO 2024 

PREGUNTAS Y RUEGOS 

 

CONCEJAL ANTONIO VILLALBA 

1. Sobre el circuito de motocross en Vistalegre, le pregunto si existe alguna 
cesión actualmente a alguna entidad privada o club para gestionar dicho circuito. 
De ser cierto, en qué circunstancias se ha producido dicha cesión, y cuáles son 
los acuerdos que se recogen. 

2. El año pasado por esta fecha, celebramos la carrera para destacar la figura 
de una persona quería en el mundo del atletismo, como es la de Dionisio 
Delgado. ¿La pregunta es si tiene o no pensado llevarla a cabo? 

3. Ruego: nos trasladan los vecinos de la calle Fray Francisco de Tamayo, que 
se pinte la pérgola que hay en dicha dirección.  

4. Ruego: por otro lado, varios vecinos de la calle Sor Mercedes Oliva, se quejan 
del estado del acerado, el cual en algunos tramos presenta grietas. 

 

CONCEJAL VICENTE LLORCA 

5. Después de un año de gobierno le vuelvo a preguntar por el arreglo de las 
carreteras de acceso de Trajano y Pinzón. ¿Para cuándo ese arreglo? 

6. Desde hace casi un par de meses la luz de algunas zonas de Pinzón sufre 
cortes casi a diario, llegando a provocar que algunos comercios no hayan podido 
abrir como ocurrió el día 27, donde el único supermercado no pudo abrir además 
de otros comercios. ¿Tienen conocimiento de esta situación? ¿se ha llevado a 
cabo algún tipo de gestión para dar solución a dicho problema? 

7. Ha transcurrido un año del nuevo gobierno y la capilla del cementerio sigue en 
el mismo estado. ¿Para cuándo está prevista su restauración? 

8. Actualmente los ciudadanos de Pinzón no tienen ningún medio de transporte 
para poder desplazarse. ¿Tienen previsto dotar de algún medio de transporte 
para paliar esta situación en la pedanía de Pinzón? 

9. La falta de personal en las pedanías está provocando que los parques y zonas 
verdes estén llenas de maleza, presentando un estado lamentable de abandono 
y con la siguiente peligrosidad que ese estado conlleva. ¿Para cuándo tienen 
previsto actuar en dichas zonas? ¿para cuando ese personal de refuerzo para 
las pedanías? 
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CONCEJAL MANOLO ROMERO 

10. A través del Plan de Empleo contra la Exclusión Social (PPES), que financia 
la Diputación de Sevilla, se contratarán a unos 150 utreranos y utreranas. Nos 
gustaría saber si ya tienen asignados los proyectos y actuaciones que van a 
realizar esos contratados, que lo hacen con categoría de peón, ya que hace dos 
semanas acabó el plazo de presentación de solicitudes. 

11. ¿Tienen un registro de las consultas que la ciudadanía, en general, les hace 
a las respectivas delegaciones? No nos referimos a las consultas y citas 
telefónicas, sino a aquellas que llegan al Ayuntamiento mediante solicitudes 
registradas electrónicamente y a través del SAC. ¿Se está respondiendo en 
plazo razonable a todas las personas? 

12. Lo siguiente es un ruego: que se arreglen los vallados que se han caído en 
las pistas de fútbol de La Mulata (junto al monumento a Blas Infante) y trasera 
de la plaza de Europa. Vecinos de ambas zonas nos han hecho llegar su 
preocupación por unas vallas metálicas en grave riesgo de desprendimiento 
desde hace ya bastantes meses. 

13. También como ruego se plantea: la urgente limpieza del recinto del 
conservatorio público de música en la barriada de La Paz, donde también han 
proliferado malas hierbas sin que se haya actuado todavía. 

14. En la esquina de la calle Partera con Don Clemente de la Cuadra existía una 
señal de tráfico indicando el sentido de la circulación y que también evitaba el 
roce de los vehículos con la fachada de la vivienda que se encuentra justo ahí. 
Como ruego, vecinos de la calle nos solicitan que se reponga dicha señal que se 
retiró al reformarse el inmueble. 

15. Ha pasado tiempo más que suficiente, y no es la primera vez que lo 
preguntamos en el último año, para que el gobierno municipal actúe en el 
inmueble en estado ruinoso de la calle Doctor Pastor. ¿Hay alguna novedad al 
respecto? 

16. Hace prácticamente un mes el alcalde de Utrera anunciaba que el 
Ayuntamiento de Utrera financiará inicialmente los costes de la urbanización de 
Casacerros, una de las muchas parcelaciones utreranas en proceso de 
regularizare según la nueva ley andaluza de suelo. Solicitamos que nos explique 
públicamente cómo financiará y en base a qué procedimiento esta urbanización, 
y por qué un año después de su aprobación inicial aún continúan en fase de 
resolución de alegaciones. 

 

CONCEJALA VIOLETA FERNÁNDEZ 

17. Se acerca la época estival y muchas personas mayores nos preguntan por 
las actividades de envejecimiento activo de verano. ¿Nos podrían decir cuándo 
tienen previsto que se publiciten y en qué van a consistir las mismas? 
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18. Nos han llegado quejas de los centros educativos acerca del Programa 
Ciudades ante las drogas, que venía funcionando muy bien como prevención al 
consumo de tabaco y otras sustancias. ¿Qué ha pasado con dicho programa? 

19. En un mes hará un año que las becas itinerario formativas para mujeres 
vinieron al pleno. ¿Nos podrían decir si están ya seleccionadas las mujeres? 
¿Cuántas mujeres han sido seleccionadas? ¿En qué fase de la formación están? 

20. Hace ya seis meses que trajimos al pleno la preocupación por la EI La 
Fuente. Es de vergüenza el estado de abandono que sufre la misma. ¿Nos 
pueden decir qué piensan hacer al respecto? 

21. Respecto a las peticiones de centros educativos para actividades fuera del 
horario lectivo para el próximo curso, que en teoría terminó el pasado día 20 
¿nos podrían informar de cuántas peticiones se han tramitado? ¿cuantas se han 
aprobado? ¿qué actividades son las que hay que conveniar y cuándo se va a 
aprobar la firma del convenio? 

22. Los vecinos de la calle Constelación Lebreles nos preguntan para cuando la 
sustitución de los contenedores rotos que tienen en la plaza con árboles que hay 
en el barrio. Están rotos y el olor es insoportable, ¿nos podéis decir algo al 
respecto? 

CONCEJALA LLANOS LÓPEZ 

23. En el pasado pleno ordinario de enero, ante la cuestión realizada acerca del 
proceso de construcción de la primera planta del Centro de Formación de 
Mayores de Olivareros, la respuesta recibida se corresponde en gran medida 
con el estado en que se encuentra actualmente las obras, esto es: 

“En el proceso que está ahora mismo a día de hoy se encuentra prácticamente 
terminada la estructura de la nueva planta con sus pilares vigas y forjado, 
estando prevista próximamente acometer la construcción de la cubierta ligera y 
la chapa de sándwich para llevar a cabo el cerramiento.” 

¿Podría explicarnos cuál ha sido el motivo por el que durante semanas se ha 
podido visualizar la disminución en el ritmo de ejecución de los trabajos, incluso 
durante semanas la completa paralización de los mismos? ¿Cuándo tienen 
prevista la finalización de los trabajos teniendo en cuenta que el plazo máximo 
de ejecución que consta en el último calendario publicado del Plan Contigo 
finaliza el 30 de junio próximo? 

24. Partiendo de la alarmante cifra de no más allá de 25 espacios para llevar a 
cabo enterramientos a la fecha de la celebración del pasado pleno de febrero, 
no ha sido hasta abril cuando se ha iniciado el proceso de licitación de las obras 
para la construcción de lo que serán los últimos espacios disponibles en el 
cementerio. 

A día de hoy, completamente colmatado el “hasta ahora ultimo módulo de nichos 
construido”, y en un estado digamos “muy temprano” el de la construcción de los 
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citados últimos espacios disponibles. ¿Disponen de alguna solución de 
emergencia en caso de un fallecimiento múltiple y no existir huecos disponibles? 

 

CONCEJALA CARMEN CABRA 

25. En el Decreto Nº 202401713 de fecha: 04/03/2024 para compra de tableros, 
hemos observado que el informe jurídico es Desfavorable, puede explicarnos el 
motivo? 

26. En el Decreto Nº 202402263 de fecha: 01/04/2024, para limpieza jefatura 
policía, hemos observado que el informe jurídico de la letrada municipal es 
Desfavorable, puede explicarnos el motivo? 

27. Sobre ese mismo decreto ¿puede decirme si se han pedido varias ofertas? 
De ser así ¿podría decirme las empresas a las que se les ha pedido dicha oferta? 
¿Y fecha de la petición de ofertas? 

28. En el Decreto Nº 202402306 de fecha: 02/04/2024 para recogida de 
animales, hemos observado que el informe jurídico es Desfavorable, puede 
explicarnos el motivo? 

29. En el Decreto Nº 202402314 de fecha: 03/04/2024 para arrendamiento de 
ordenadores hemos observado que el informe jurídico es Desfavorable, ¿puede 
explicarnos el motivo? 

30. En el mismo decreto hemos visto la adjudicación a una empresa, nos gustaría 
saber si se ha pedido ofertas a otras empresas y de ser así, nombre de las 
mismas y fechas de la petición de ofertas. 

31. En el Decreto Nº 202402394 de fecha: 08/04/2024, donde se contratan 
proyectores para la iluminación de Sta María, hemos observado que el informe 
jurídico es Desfavorable ¿puede explicarnos el motivo? 

32. En ese mismo decreto hemos visto la empresa adjudicataria del servicio y 
nos gustaría saber si se invitó a otras empresas, cuáles y la fecha de la petición 
de ofertas. 

33. En el Decreto Nº 202402395 de fecha: 08/04/2024 para arrendamiento de 
ordenadores hemos observado que el informe jurídico es Desfavorable, puede 
explicarnos el motivo? 

34. En el Decreto Nº 202402428 para adquisición de gasóleo para las pistas 
deportivas hemos observado que el informe jurídico es Desfavorable, ¿puede 
explicarnos el motivo? 

35. En el Decreto Nº 202402467 para adquisición de trofeos hemos observado 
que el informe jurídico es Desfavorable, ¿puede explicarnos el motivo? ¿Puede 
decirme además si realizó la petición de varias ofertas a distintas empresas? Si 
fue así, ¿puede decirme el nombre de las empresas? 
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36. En el Decreto Nº 202402534 para apertura y cierre de parques, hemos 
observado que el informe jurídico es Desfavorable, ¿puede explicarnos el 
motivo? 

37. En el Decreto Nº 202402575 para control y vigilancia del vertedero hemos 
observado que el informe jurídico es Desfavorable, ¿puede explicarnos el 
motivo? 

38. En el Decreto Nº 202402580 para control de palomas, hemos observado que 
el informe jurídico es Desfavorable, ¿puede explicarnos el motivo? 

39. En el Decreto Nº 202402698 para control de mosquitos, hemos observado 
que el informe jurídico es Desfavorable, ¿puede explicarnos el motivo? 

40. En el Decreto Nº 202402742 para la limpieza de aseos u zonas externas del 
campo de futbol del Tinte, hemos observado que el informe jurídico es 
Desfavorable, ¿puede explicarnos el motivo? 

41. En el Decreto Nº 202402815 para organización de la Romería de Trajano, 
hemos observado que el informe jurídico es Desfavorable, ¿puede explicarnos 
el motivo? 

42. En el Decreto Nº 202402868 para edición y publicación de un libro, hemos 
observado que el informe jurídico es Desfavorable, ¿puede explicarnos el 
motivo? 

43. En el Decreto Nº 202402886 para contratar pólizas de seguro colectivas de 
accidente, hemos observado que el informe jurídico es Desfavorable, ¿puede 
explicarnos el motivo? 

44. En el Decreto Nº 202402314 para retirada de animales hemos observado 
que el informe jurídico es Desfavorable, ¿puede explicarnos el motivo? 

45. En el Decreto Nº 202402255 de fecha: 26/03/2024 para solicitar a la 
Diputación de Sevilla para el espectáculo de Bambino del pasado día 5 de Mayo 
por valor de 7000€, sabiendo que la fecha límite para la solicitud fue el 1 Abril, 
¿puede informarnos si ya ha habido resolución, requerimiento o algún tipo de 
comunicación sobre dicha solicitud? 

46. En caso de que se la concedan, ¿cómo piensan justificar ese patrocinio o 
subvención con la Diputación? 

47. En el Decreto Nº 202402301 de fecha: 02/04/2024 vemos cómo deciden 
desistir de un expediente que inicié el 1/3/2023 para la instalación de toldos y su 
mantenimiento para el 2023 y 2024. ¿Puede explicarnos qué ha ocurrido para 
que más de 1 año después tengan que desistir de este expediente? 

48. Estamos ya prácticamente en el mes de junio, las temperaturas han subido 
considerablemente, los toldos llevan años instalándose en el mes de mayo, salvo 
una excepción puntual, son ya muchos los comercios y vecinos que nos 
preguntan por ellos, imagino que estará enterado, ¿tiene intención de instalarlos 
este año? Y si es así, ¿para cuándo tiene prevista esta instalación? 
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49. En el Decreto Nº 202402606 para programa de Cope en la Biblioteca, hemos 
visto en el decreto Nota de Disconformidad del Secretario del Ayuntamiento, ¿a 
qué se debe? 

50. En el Decreto Nº 202402885 de fecha: 29/04/2024 se autoriza a solicitar a la 
Diputación de Sevilla una subvención de 47.726€ para la programación del 
castillo este verano. ¿Podría decirme en qué consiste el proyecto para el que 
piden la subvención? El plazo terminaba el 2 de Mayo y siendo festivo el 1, y 
estando tan al límite, les dio tiempo de solicitarla? De ser así, ¿han tenido alguna 
comunicación al respecto? 

51. En el Decreto Nº 202402823 de fecha: 25/04/2024 para la contratación del 
espectáculo Eterno Bambino, nos gustaría saber el sentido del informe jurídico 
emitido por el Secretario del Ayuntamiento, ya que no se indica en el decreto. 

52. En ese mismo Decreto, observamos cómo el informe de la Interventora es 
Desfavorable, ¿puede explicarnos el motivo para que quien nos esté viendo lo 
entienda? 

53. En ese mismo decreto vemos cómo el adjudicatario es una empresa, ¿es la 
misma empresa a la que habéis cedido la plaza de toros para el festival del 
Karnanfest? ¿Y también para comandante Lara? 

54. Sobre estos espectáculos, estando ya a unos días de celebrarse y puesto 
que la concesión iba supeditada a las oportunas licencias: ¿tiene ya la empresa 
las licencias municipales de instalación para poder instalar la producción de esos 
eventos? 

55. Hemos visto ya anunciado en redes que el Ayuntamiento es Patrocinador de 
este festival, ¿puede decirnos a cuánto asciende el importe de ese patrocinio? 
¿Y la Fecha y numero del decreto del patrocinio? 

56. En el Decreto 202402890 de 30/04/2024 vemos cómo hay que declarar 
desierta la licitación del espectáculo del día 5 de mayo porque la empresa no 
presenta la oferta y se vuelve a acordar pedir de nuevo otra vez la oferta a la 
misma empresa. ¿Pueden explicarnos? 

57. ¿Cómo justifica el contratar a los 3 artistas del espectáculo del día 5 de mayo 
a través de esta empresa y por ese importe? 

58. ¿Llevan la cuenta de cuántos decretos están firmando con informes 
desfavorables en sólo este mes? 

59. El pasado día 17 de mayo, se celebró un encuentro de Mujeres en el 
Flamenco. Nos causa cierta incertidumbre porque se engloba dentro de la 
Semana Cultural Intercentros, pero no hay centros escolares, ni alumnado, ni 
profesores, ...ni la Delegada de Educación, está sólo la delegada de cultura y 
parece un evento propio de su delegación. ¿Puede explicarnos quien ha 
tramitado el contrato? ¿Y el importe que ha pagado el Ayuntamiento por la 
celebración del evento a la Asociación El Compás que nos Une? 
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60. El mes de mayo se había convertido en un mes lleno de actividades para 
toda la familia, destacando el Festival de Títeres y Circada para los más 
pequeños, con 12 o 14 espectáculos a lo largo del mes. Este año el recorte ha 
sido notorio con respecto a ellos: se ha pasado de 8 espectáculos de títeres a la 
mitad y de 5 espectáculos de circo a sólo 1. ¿Puede explicarnos el motivo? 

61. Con respecto a estos espectáculos, la promoción, comunicación y publicidad 
han sido prácticamente nulas, provocando que no atraiga a visitantes a la ciudad 
e incluso a los mismos utreranos. La presentación se hizo sólo1 día antes del 
espectáculo, ¿puede explicarnos por qué ocurre esto? 

62. Para el Sr Delegado de Festejos y Turismo: el pasado día 16 presentó usted 
la programación de mayo y junio, de las actividades que presentó creo que todas 
eran organizadas por asociaciones o promotores externos, ¿podría decirme qué 
actividad de abril, mayo o junio se ha programado, proyectado y contratado 
desde sus delegaciones? 

 

CONCEJALA Mª JOSÉ RUIZ 

63. Estamos prácticamente en junio y las temperaturas de esta semana son 
completamente veraniegas ¿han empezado a regar los árboles plantados en los 
últimos años? ¿cuándo han comenzado el riego? ¿con qué frecuencia se riega 
cada árbol? ¿se está prestando especial atención a los que estamos viendo 
secándose? 

64. En el pleno de marzo, hace ya dos meses, pregunté por el contrato mayor 
para el servicio de riego de verano. Me dijeron que se había desistido hace un 
año porque era insuficiente y se estaban metiendo nuevas zonas. El mes pasado 
me dijeron que estaba ya pendiente únicamente del informe de fiscalización. Hoy 
vuelvo a preguntarles ¿en qué estado se encuentra ese contrato mayor? 

65. ¿Se han planteado sacar un contrato menor de riego en tanto en cuanto se 
tramita el contrato mayor? 

66. Los árboles que se plantaron en la feria tienen puesta la instalación para el 
riego por goteo. ¿Se ha puesto ya en marcha ese sistema de riego o tienen 
intención de hacerlo este año? 

67. Durante los últimos años, en los meses de primavera la gente de Utrera ha 
podido disfrutar de las plantaciones de flores del paseo de Consolación. Este 
año, sin embargo, la franja de tierra entre el paseo y el césped se encuentra 
descuidada, sin plantaciones primaverales que alegren la vista a los paseantes 
y atraigan a los insectos polinizadores tan importantes para las colmenas y la 
agricultura. ¿Pueden decirnos por qué no se han plantado flores en el paseo este 
año? 

68. Mayo, especialmente, es tradicionalmente conocido como el mes de las 
flores. En Utrera tenemos en mayo dos grandes citas con nuestras tradiciones: 
la salida de la Virgen de Consolación y la salida de María Auxiliadora. En ninguno 
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de los casos hemos visto las torres florales, u otros adornos florales, 
embelleciendo los alrededores de Santuario o Basílica. ¿Pueden decirnos por 
qué? 

69.Visto Decreto de aprobación del expediente correspondiente al Reformado 
del Proyecto del Parque Cristo de los afligidos fase, hemos podido leer que 
cuenta con informe de intervención desfavorable. ¿Pueden explicarnos por qué 
se continúa adelante con el expediente en lugar de corregirlo? ¿Han valorado la 
posibilidad de que no pueda llegar a adjudicarse el contrato de obra por el motivo 
plasmado por la intervención en su informe? 

70. Hemos podido ver entre los decretos del mes de abril la adjudicación del 
servicio de vigilancia y control de mosquitos. Sin embargo, dicho decreto 
corresponde a un periodo de tan solo dos semanas que finalizaba el pasado 5 
de mayo. ¿Puede decirnos si, con posterioridad, se ha adjudicado un nuevo 
contrato menor para este importante servicio? ¿cuenta actualmente Utrera, y 
especialmente las pedanías utreranas, con servicio de control de mosquitos? 
Porque ya hemos visto en las noticias algunos casos de Virus del Nilo este año. 

71. El informe jurídico del mencionado contrato vuelve a ser desfavorable ¿Cómo 
se encuentra el contrato mayor correspondiente a este servicio? 

72. Llegando el verano, tras meses sin lluvias, el servicio de limpieza mediante 
baldeo se hace especialmente necesario. A día de hoy vemos muchísimas zonas 
de Utrera con mugre maloliente acumulada por falta de limpieza con agua. Paseo 
de Consolación, la Vereda, el Arroyo, etc. Son algunos ejemplos. ¿Pueden 
decirnos qué está pasando? ¿van a limpiar esas zonas pronto? 

73. Hemos visto que han anunciado ustedes en redes sociales la contratación 
de un servicio extraordinario para la retirada de hierbas en las calles de Utrera. 
¿Pueden decirnos el número de decreto y fecha de adjudicación de dicho 
contrato? 

74. ¿A cuánto asciende dicho servicio? ¿a qué empresa se le ha adjudicado? ¿a 
qué empresas se les ha pedido presupuesto? ¿cuenta con informe jurídico 
favorable? 

75. ¿Mediante qué medios se van a eliminar esas hierbas? ¿se va a emplear 
herbicida? Si es así ¿pueden decirnos qué herbicida va a emplear? 

 

CONCEJAL JUAN BORREGO 

76. Conforme a la pregunta realizada en el pleno anterior (pregunta 29) respecto 
al PGAS 187/2024 suministro de dumper para la pedanía de Guadalema de los 
Quintero ¿nos puede indicar qué servicio se está prestando con este vehículo? 
¿a qué delegación está adscrito? ¿se han tenido que realizar reparaciones en el 
mismo? 
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